
第１回 県土整備部指定管理者評価委員会 都市公園部会 

議事概要 

 

 令和４年７月 21 日（木） 多々良沼公園 

   

  

          

1 開会 

2 あいさつ 

3 現地調査 

4 議事 

（１） 改善事項進捗状況報告 

（２） 令和３年度 第３四半期・第４四半期 モニタリングシート 

（３） 令和４年度 管理運営方針・事業計画書 

（４） 管理運営状況に関する意見交換 

5 事務連絡 

6 閉会 
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資料④－２ 現地集合場所  
資料⑤   令和３年度評価結果概要 
別紙    評価シート 
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１ 開会 
 
２ あいさつ 
 
３ 現地調査 
 
４ 議事  
 

（１）改善事項進捗状況報告書について 

（指定管理者） 

・「改善事項進捗状況報告書」について説明。 

 

 （委員） 

 ・土木事務所から何か補足等はあるか。 

 

 （土木事務所） 

 ・水面利用については関係者も含めて検討していきたいと考えている。 

 

 （委員） 

・改善指摘事項について、意見又は質問はあるか。 

 

 （委員） 

 ・公園ボランティアは主に何をやっているのか。 

 

 （指定管理者） 

 ・花壇の設置や除草作業である。 

 

 （委員） 

 ・つるはほとんどが葛になるのか。 

 

 （指定管理者） 

 ・葛と外来種等に分けられ、大体３，４種類ある。 

 

 （委員） 

・レンタルサイクル事業について、どの区域の走行が可能なのか。 

・また、何台設置されているのか。 

 

（指定管理者） 

・市街地も走行可能だが、基本的には多々良沼周辺である。 

・４台設置されており、通常２台が貸し出されている状況だが、満車の日もある。 

 

（委員） 

・自転車の使用について、時間制限はあるのか。また、無料なのか。 



 

 （指定管理者） 

 ・午前９時から午後４時までである。なお、無料である。 

 ・また、ヘルメットも準備している。 

 

 （委員） 

 ・自転車について、保険はどうなっているのか。 

 ・また、発生した自転車事故について詳細を伺いたい。 

 

 （指定管理者） 

 ・基本的な保険については市で対応し、公園内で事故があった場合は公園の保険で対応す

る。 

 ・自転車事故については、駐車場の満車時に、駐車場以外の場所への駐車を防止するための

ロープをステンレスの車止めに縛っていたが、そのロープに引っかかってしまい転倒し

たという事故である。 

 

（２）令和３年度 第３・第４四半期 モニタリングシート  

（指定管理者） 

・「令和３年度 第３・第４四半期 モニタリングシート」について説明。 

 

（委員） 

 ・モニタリングシートについて、意見又は質問はあるか。 

 

（委員） 

 ・園路にあるミズキの枝が伸びてしまっているため、伐採していただきたい。 

 ・たたらの杜エリアは蔓性の植物に覆われ、ヨシも伸びているため、景観をよくしていただき

たい。 

 

 （指定管理者） 

 ・今年度も除草作業を予定しており、成島東から北側の管轄外のエリアについては土木事務所

に対応していただく予定である。 

 

 （委員） 

 ・公園の管理区域はどうなっているのか。 

 

 （指定管理者） 

 ・水際は土木事務所、園路側は公園となっている。 

 

 （委員） 

 ・県民の参画について、自主事業で様々な取組を行っているが、講師のような形で県民が主体

的に関わる事業はないのか。 

 

 （指定管理者） 

 ・基本的に講師は組合で対応しているが、ヨガなど主体的に関わっていただいている事業もあ

る。 

 

  



（委員） 

 ・駐車場が満車の場合、駐車場以外に駐車されるのはなぜか。 

 

 （指定管理者） 

 ・希少な鳥を観察するためである。 

 ・駐車場が狭いため、置かれてしまう可能性が高い。 

 

 （委員） 

 ・駐車場が満車の場合の対応はどうなっているか。 

 

 （指定管理者） 

 ・事前に連絡をしていただき、釣り場の駐車場に連絡するなどで対応している。 

 ・ただ、場所が遠くなってしまうため、対応が難しい。 

 

 （委員） 

 ・自主事業の焼き芋について、どこで販売しているのか。 

 

 （指定管理者） 

 ・ボランティアセンター前でのぼりを立てて販売している。 

 

（３）令和４年度管理運営方針・事業計画書要旨  

（指定管理者） 

・「令和４年度管理運営方針・事業計画書要旨」について説明。 

 

（委員） 

・土木事務所から何か補足等はあるか。 

 

（土木事務所） 

・特になし。 

   
 （委員） 
 ・委員の方で、管理運営方針及び事業計画書について意見又は質問はあるか。 
    
 （委員） 

 ・モニタリングシートの植物管理について、草花管理及び植栽地管理が横棒になっているのは

なぜか。 

 

 （指定管理者） 

 ・適宜と記載があるとおり、必要があれば実施している。 

 ・実際、取り組んではいるが、大きな変化がなかったためこのような記載方法とした。 

 

 （委員） 

 ・何を植えたのか、どのような花壇作りに励んだのかをきちんと記入していただきたい。 

 ・植栽管理については地元委員も取り組んでいるものがあるため、誰が取り組んだのか、それ

にどう携わったのか記入していただきたい。 

 

 （指定管理者） 



 ・承知した。 

 

 （委員） 

 ・花壇という話があったが、この公園に花壇は必要ないと考える。 

 ・自然に生えている貴重な植物を保護していただきたい。 

 

 （指定管理者） 

 ・プランター対応も検討していきたい。 

 

（４）管理運営状況に関する意見交換  

 （委員） 
 ・例年多々良沼公園周辺の清掃活動を行っているが、今年は全然ごみがなく綺麗であった。 
 
 （委員） 
 ・何かイベントがあると参加したいと感じる人が多いと思うので、利用者が参加しやすいよう

なイベントが増えていけばいいと感じる。 
 ・公園はすごく綺麗に管理されており、そのような環境で活動できるのは大変嬉しく思う。 
 
 （委員） 
 ・この公園は面積が広いため管理が大変だと感じるが、よく管理されていると思う。 
 ・公園利用者数のカウント方法を確認したい。 
 
 （指定管理者） 
 ・５つの駐車場において、数取器を用いて徒歩、自転車、車で来園している人数をチェックす

るという方法である。 
 ・２ヶ月に１度、土曜日、日曜日、平日に行い、それを積算して計算して来園者数を算出して

いる。 
 
 （委員） 
 ・実数ではないのか。 
 
 （指定管理者） 
 ・概算の数字である。 
 
 （委員） 
 ・常に事態に対応できる体制を作っている点は大変評価できる。 
  
 （委員） 
 ・毎年管理の質が向上していると感じる。 
 ・この公園は親水性を高めることが魅力向上につながるため、検討していただきたい。 
 
 （委員） 
 ・桟橋のような施設があれば魅力的な水辺空間ができると思う。 
 
 （委員） 
 ・綺麗に管理されていると感じる。 
 ・イベントについて、地元の人に積極的に参加していいただきたいため、将来なにかできれば



と考えている。 
 
 （委員） 
 ・公園というのは眺めて楽しむ公園、利用して楽しむ公園がある。 
 ・多々良沼公園はその両方を兼ね備えた公園であるため、その魅力をうまく活かして公園の管

理運営に取り組んでいただきたい。 
 

５ 事務連絡  
事務局から連絡 
 

６ 閉会  

 


